



ESCUELA DE FORMACIÓN SOCIAL 2013

Vaticano II y Caridad Cristiana

PARA COMENZAR, MIRAD POR LA VENTANA. EL VATICANO II Y EL TRABAJO SOCIAL

Ricardo de Luis Carballada
Profesor de la Facultad de Teología San Esteban (Salamanca)

1. La importancia del ver

- 1.1. Necesitamos mirar por la ventana
- 1.2. La ventana de Daniel: una historia bíblica (Daniel 6)
- 1.3. El Vaticano II: una ventana abierta al mundo

2. Volamos con el aire que allí sopló...

- 2.1. La presencia del Concilio Vaticano II en la Iglesia de hoy
- 2.2. La razón de ser del Concilio: Renovación de la Iglesia para realizar su misión en el mundo de hoy
- 2.3. La tarea del concilio en una imagen: La catedral de San Patricio en la 5ª avenida de Nueva York

3. Una Iglesia que quiere entenderse con la gente

- 3.1. La *Gaudium et Spes* y el significado de una constitución pastoral
- 3.2. Las vicisitudes de la redacción
- 3.3. Voluntad de concreción: la fe cristiana se encuentra con los problemas reales de la humanidad

4. Colaboración y diálogo. Un modo de entender la relación Iglesia-mundo

- 4.1. Concepción cristiana del “mundo” (el mundo como creación y termino de la redención)
- 4.2. El mundo es parte esencial de la Iglesia
- 4.3. Colaboración y diálogo: *“Al proclamar el Concilio la altísima vocación del hombre y la divina semilla que en éste se oculta, ofrece al género humano la sincera colaboración de la Iglesia para lograr la fraternidad universal que responda a esa vocación.”* (GS 3).

5. Sabiendo lo que pasa

- 5.1. El análisis de la realidad y los signos de los tiempos
- 5.2. Una Iglesia que se deja hablar y que tiene algo que decir: La fuerza de la palabra

6. Voluntad de globalidad: la universalidad de la salvación

- 6.1. La salvación para todos y para todo el ser humano
- 6.2. La dignidad del ser humano y la pastoral de los derechos humanos
- 6.3. La dimensión social de la persona
- 6.4. Una economía del bien común

7. Para finalizar: “Buscad lo mejor para la ciudad”

Jeremías 29: “Así dice Ywhw, el Dios de Israel a todos los deportados: Edificad casas y habitadlas, plantad huertos y comed su fruto; tomad mujeres y engendrad hijos e hijas; casad a vuestros hijos y dad vuestras hijas a maridos para que den a luz hijos e hijas; y medrad allí y no mengüéis; procurad el bien de la ciudad a donde os he deportado y orad por ella a Ywhw, porque su bien será el vuestro... Yo sé bien los pensamientos que pienso sobre vosotros: pensamientos de paz y no de desgracia, de daros un porvenir de esperanza.”